



LA SANTA BULA ¿es una obligación o un privilegio?

Hace pocos días la diócesis avilense recibió con los máximos y obligados honores la Santa Bula, distinción señaladísima del Vicario de Jesucristo para con España. Es la Bula un documento pontificio por el cual se concede a los católicos españoles que la adquieren, y en premio a los servicios prestados a la religión por nuestros antepasados en sus luchas contra los infieles, una serie de gracias espirituales y beneficios temporales verdaderamente extraordinarios, cuya relación consta en dicho documento.

Entre muchas gentes existe un craso error acerca del significado de ese documento papal, error que es preciso desvanecer para que se sepa apreciar el valor de los beneficios en él contenidos. Algunos creen que la Bula es una carga que la Iglesia viene imponiendo a los fieles hispanos, algo así como un impuesto que estamos obligados a satisfacer. Y esto no es cierto. La Iglesia ni manda, ni impone, ni obliga a los fieles a la adquisición de la Bula. Su adquisición es libre y voluntaria; nunca un mandamiento. La razón es obvia. La Bula es un privilegio y los privilegios no se imponen, sino que se conceden en beneficio del que quiera usarlos. Lo que pasa es que queremos disfrutar de los beneficios que se contienen en la Bula sin querer hacer el pequeñísimo sacrificio de una limosna que se exige como condición necesaria para disfrutar del privilegio; y, es claro, si no se cumple la condición, el privilegio cesa. Y es que nosotros, ya por costumbre, hemos hecho ley de lo que no es más que una excepción introducida por dicha concesión de la Bula, y hemos llegado hasta desconocer las obligaciones que la Iglesia nos impone, principalmente en lo que se refiere a la Ley general de abstinencia y ayuno; tomando como únicas obligaciones en esta materia las que quedan en el supuesto de adquirir la Bula y gozar del privilegio. Consiguientemente, cuando llega el momento de entregar la limosna, lo tomamos como una obligación.

No es así. La Iglesia a lo único que obliga es a cumplir sus Mandamientos. Haciéndonos un favor, que no hace a ningún otro pueblo de la tierra, por los honrosos motivos antes dichos, nos concede el privilegio de eximirnos del cumplimiento de la ley general, moderando el rigor que rige para todos los católicos del mundo, mediante una pequeña limosna, y resulta muchas veces que en vez de agradecerlo, en vez de apreciar tan singular beneficio, lo tomamos como una carga molesta que no pocos rehuyen, sin que por otra parte se avengan a cumplir la obligación de abstinencia y ayuno impuesta por la Ley general de la Iglesia. Esta es la realidad a que todos debemos de atendernos, estimando, como es debido, los privilegios que benígnamente concede el Vicario de Jesucristo a los españoles, o cumpliendo con filial obediencia las leyes impuestas con obligación penitencial.

Egipto y el Estado de Israel han firmado un armisticio

Este es el primero de una serie de acuerdos con los árabes

RODAS, 24.—Los delegados de Israel y Egipto han firmado el armisticio, que pone fin a las negociaciones que aquí se celebraban bajo la presidencia de Ralph Bunche.

El documento tiene unas 5.000 palabras. Las mesas para la firma del mismo estaban cubiertas con paños amarillos y situadas en el centro del gran salón de conferencias del Hotel de las Rosas, donde se han venido celebrando las conversaciones durante seis semanas.

Bunche ocupó un sitial en el centro, y a su lado se sentaron su jefe de Estado Mayor, general de brigada norteamericano William Riley y otros funcionarios de la O. N. U. Ocuparon asientos a la derecha de Bunche, los delegados egipcios y a la izquierda, los israelitas. Ante el mediador había sido dispuesto sobre la mesa un micrófono.

La reunión comenzó a las diez y media de esta mañana. En el salón se dejó entrar a periodistas y reporteros gráficos. Bunche distribuyó las cinco copias del armisticio, que debían ser firmadas. A las diez y cuarenta y cuatro minutos, los delegados habían estampado ya sus firmas en el documento, que también signaron Bunche y Riley, en nombre de las Naciones Unidas.

Lo que establece el armisticio. Camino para una paz total.

El documento de armisticio que

pone fin a la guerra en Palestina establece:

1.º La ocupación por «fuerzas defensivas» judías de la zona del desierto del Negeb, conquistada en octubre.

2.º La ocupación por «fuerzas defensivas» egipcias de una faja de terreno al Sur de Palestina, en la zona de Gaza.

3.º La evacuación de las fuerzas egipcias cercadas y de todos los árabes civiles que deseen abandonar Faluja.

4.º El establecimiento de una Comisión de siete miembros para inspeccionar el armisticio, que tendrá su sede en El Auja.

5.º La retirada de las fuerzas de choque egipcias más allá de la frontera de Egipto.

6.º La retirada de las fuerzas de choque judías más allá de la línea desde la que lanzaron la ofensiva de Negeb, en octubre.

7.º Los dos ejércitos convienen en no avanzar, cruzando las líneas establecidas en el Acuerdo. Se comprometen a «cumplir escrupulosamente la orden del Consejo de Seguridad de no resolver el problema de Palestina por la fuerza».

Este Acuerdo—en opinión de los funcionarios de la O. N. U.— abre el camino para una paz total en Tierra Santa, creyéndose que al armisticio firmado seguirá un arreglo definitivo de paz. Se espera también que otras naciones árabes sigan la línea marcada por Egipto, firmando armisticios con Israel. Las negociaciones entre el Estado israelita y Transjordania comenzarán el lunes.—EFE.

Buena disposición de los estados árabes

RODAS, 24.—El Irak y la Arabia Saudita han anunciado que aceptarán todo Acuerdo que se concierte entre otros Estados árabes e Israel, en la semana próxima comenzarán conversaciones con Transjordania y El Líbano. En los círculos informados se dice que Siria se adherirá al Acuerdo.—EFE.

Truman expresa su satisfacción

WASHINGTON, 24.—En una declaración especial referente al armisticio concertado entre Israel y Egipto, el presidente Truman ha dicho: «Este hecho es una prueba de reflexión y de habilidad que honra a los estadistas de ambos Gobiernos. Felicito también al mediador interino de las Naciones Unidas, Ralph Bunche, y espero que este acuerdo de paz sea seguido de la concertación de acuerdos similares entre Israel y los demás Estados árabes, liberando así el talento y los recursos de los pueblos del Cercano Oriente para que se dediquen de lleno a una labor constructiva para el desarrollo de los respectivos países».—EFE.

XVII Salón de la Moda Española

BARCELONA, 24.—Se ha inaugurado el XVII Salón de la Moda Española, presentado por el Sindicato Nacional Textil, en colaboración con las más importantes firmas de modistería y alta confección de Barcelona. Se presentan modelos creados por afamados modistos, que dan una idea del alto nivel a que se ha llegado en España en el arte de alta costura. Los modelos conducen por lo general, a una tendencia a la línea estrecha, con falda ceñida, y, a la vez, adornada, en la parte superior, con movimientos amplios. La longitud de la falda se ha acortado unos centímetros. Desaparecen por completos las hombreras, y los modelos, sin pronunciar demasiado la llamada botella, siguen las líneas naturales del hombro. Se observa gran profusión de botones de fantasía con que se adornan los vestidos y los colores más en moda son el gris, el rojo y el azul. En los modelos de primavera hay alguna tendencia a los adornos de piel, pero el criterio de los modistos no es unánime.—(Cifra).

Rusia devuelve un crucero a los Estados Unidos

El «Milwaukee» pasa por Portsmouth, camino de su patria

PORTSMOUTH.—El crucero norteamericano «Milwaukee», tripulado por rusos, ha llegado a este puerto en camino hacia los Estados Unidos, después de haber estado prestando servicios en la flota soviética. Este barco fue cedido a Rusia el 20 de abril de 1944 y los soviéticos le cambiaron su nombre por el de «Mursmank». Ahora es devuelto a Norteamérica a cambio del crucero italiano «Duque de Aosta», que ha salido ya para Odesa.

El «Milwaukee» ha fondeado a tres millas de la costa para abastecerse de combustible, y una vez terminada la operación se hará a la mar rumbo a los Estados Unidos. El barco tiene 7.000 toneladas, 28 años de vida y una dotación de 458 hombres. Lo manda un marino ruso llamado Kotoc.—EFE.

Primera reunión de la Comisión fronteriza francoespañola

BAYONA, 24.—Se ha reunido por primera vez la Comisión fronteriza franco-española, creada por la Comisión de los Pirineos a raíz de las conferencias celebradas en Madrid. Presidió M. Delaunay, prefecto de los Bajos Pirineos. En representación del ministro de Asuntos Exteriores francés asistió M. Eumann, y en la delegación francesa figuraban el subprefecto de Bayona, el cónsul de Francia en San Sebastián, representante de la región de Cize; el vicecónsul general del Valle de Paigorry, en representación de los alcaldes, y otras personalidades. La delegación española, presidida por el señor Aguirre, cónsul de España en Hendaya, estaba compuesta por don Santiago Ferrer y don José Torres, miembros de la Diputación de Navarra. Durante dos horas se examinaron las cuestiones de trashumancia y pastos en las regiones de Quinto y Cize, y, aunque no figuraban en el orden del día, se abordó también la cuestión de los pasaportes para las zonas fronterizas, esperándose para muy en breve un mejoramiento de las relaciones entre ambas fronteras. La sesión se ha desarrollado en un ambiente de gran cordialidad y se llegó a un acuerdo para la trashumancia de los ganados. Desde 1935 había caído en desuso el acuerdo secular establecido entre los dos países. La decisión adoptada ahora será sometida a la aprobación de ambos Gobiernos.—EFE.

El tiempo en España PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Durante ayer el cielo se ha presentado despejado en toda España, excepto en la costa cantábrica, donde se ha producido alguna nubosidad variable durante el día. Tiempo probable.—Continuará el buen tiempo en toda España.

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy: Máxima, 12,9. Mínima, 5,4 bajo cero. Del momento, (seis y media de la tarde), 7,5. Viento, Norte, 10 a 15 kilómetros hora.

Continúa la vista de la causa contra los miembros del Consorcio de la Panadería

El fiscal los acusa, manteniendo las penas que contra ellos formuló al iniciarse el juicio

Las conclusiones de las partes

El fiscal mantiene las suyas: Doce años de presidio mayor para José María Blanco Folgueira, Manuel Blanco Otero, Luis Quintero López y Vicente Carreras Fernández, gerente, secretario administrativo, jefe de los servicios y jefe de contabilidad, respectivamente, del Consorcio, como autores de un delito contra el régimen legal de abastecimientos en artículos de primera necesidad.

Diez años y seis meses, por el mismo delito, para José Pérez Pillado y Marcelino Prada, presidentes de las sociedades a que pertenecen las fábricas «La Campanilla» y «La Provincial».

Por un delito de apropiación indebida pide también el fiscal nueve años de privación de libertad para Luis Quintero, Luis González Catalina, Vicente Carreras y José Pérez Pillado; tres años para Justo Cano Recio y tres meses para José Pedro Niembro; todas estas penas con sus correspondientes accesorias y sin perjuicio de las multas y sanciones impuestas por la Fiscalía de Tasas.

Los defensores, letrados don Manuel Escobedo, don Domiciano Abella, don José María del Valle Iturriga y don Ángel Enciso, elevan también a definitivas sus conclusiones provisionales y solicitan la libre absolución de sus patrocinados.

Informe fiscal

El presidente confiere el uso de la palabra al fiscal, señor Jiménez Asenjo.

Es funcionario avezado en los más duros procesos. Actuó en las épocas más agudas de la República y del separatismo catalán. Actuó cuando la F. A. I. y la C. N. T. hacían de nuestro país campo de sus desmanes. No obstante, considera el actual sumario como uno de los más intrincados y complejos de los que ha estudiado en su ya larga vida profesional.

Estudia en el proceso sus dos notas características, que son: la circulación ilegal de la harina como grave delito contra el régimen legal de abastos y la usurpación en beneficio propio de caudales ajenos, en lo que consiste la apropiación indebida.

Pide al Tribunal que se libere de todo prejuicio, porque una justicia con prejuicios es siempre una justicia bastarda y adulterada.

Expone cómo después de la guerra, no sólo en España, sino en Europa, ha sido preciso abandonar la ley de la oferta y la demanda para sustituirla por una política de intervención de precios y productos. El trigo es así un producto intervenido, que en todo momento está sometido al Gobierno. Cualquiera sustracción o intervención para la venta es absolutamente ilegítima.

La prensa

El fiscal se enorgullece cómo

la prensa, tanto nacional como extranjera, ha hecho adecuado uso del principio de publicidad del proceso penal, que en ninguna ley del mundo tiene más amplia libertad que en las leyes españolas. Los periódicos han divulgado ampliamente las incidencias de este juicio, y el propio sumario ha estado siempre al alcance del estudio de las partes.

No sólo ha resplandecido el principio de publicidad, sino también el de contradicción e igualdad en cuanto va a haber debate y ha habido pruebas sobre todos los extremos.

Puntos de hecho: En 1926 se funda el Consorcio de la Panadería. En 1928 es nombrado gerente del mismo su creador y promotor don José María Blanco Folgueira. Ya en la Dictadura y en la República tiene una función social, intervenida por el Estado, que consiste en la elevación del precio del pan de lujo, para evitar el alza en el pan popular.

Cuando Madrid se libera de la opresión roja, en 1939, el gerente es el encargado de abastecer la capital desde Valladolid.

Hoy Madrid necesita para el pan 600 vagones mensuales de harina, que el Consorcio toma de las fábricas y entrega a las panaderías. Sin embargo, la Policía hubo de movilizarse y la Fiscalía hubo de abrir un voluminoso expediente ante la existencia de un tráfico ilegal

(Continúa en 4.ª página)

MÁS PROTESTAS CONTRA LA CONDENA DEL CARDENAL MINDSZENTY

Treinta mil personas se manifiestan en el Velódromo

PARIS.—Más de treinta mil personas han asistido a la manifestación en señal de protesta contra la condena del primado de Hungría. Los manifestantes se reunieron en el Velódromo de Invierno.—EFE.

Los estudiantes belgas apedrean el Círculo de Amistad Belgo-soviética

Más de 1.500 estudiantes católicos se han manifestado ante la sede de la Sociedad de Amistad Belgo-soviética para protestar contra la condena del cardenal Mindszenty. Algunos de los manifestantes rompieron el cordón de Policía que protegía el edificio y lo apedrearon. Luego continuó la manifestación, dándose gritos de «¡Muera el comunismo!». EFE.

Persecución de protestantes en Bulgaria

LONDRES.—Las órdenes secretas dadas por el Gobierno búlgaro para llevar a cabo una intensa persecución contra la iglesia protestante son objeto de co-

mentario por parte del Consejo británico de dicha secta.

Más detenciones en Hungría

NUEVA YORK.—Catorce personas, entre las que se encuentra un padre jesuita y el ex secretario del príncipe Pablo, han sido detenidas en Hungría bajo la acusación de conspirar contra el Gobierno y realizar tráfico ilícito en el «mercado negro». Todas las emisoras de la capital neoyorquina destacan que el Gobierno rojo de Budapest continúa sin tregua su campaña de persecución religiosa.—EFE.

Otra reunión de los delegados hispanoamericanos en la O. N. U.

NUEVA YORK.—Para estudiar la mejor forma de elevar su protesta ante las Naciones Unidas, se ha verificado en esta capital una reunión de los delegados hispanoamericanos en la O. N. U. No se llegó a una decisión final, ya que algunos delegados carecían de instrucciones apropiadas de sus respectivos Gobiernos.—EFE.

LA CARIDAD CRISTIANA

Durante mucho tiempo he pensado en escribir algo en contra de lo que abunda tanto hoy, del egoísmo, y hacer algunas reflexiones, modestas en la forma, pero animadas del más alto sentido religioso.

Hoy al contemplar las llamas ardientes del Corazón Divino, he llegado a la conclusión de que tan justo, tan oportuno, tan indicado como recordar algo de lo mucho que la fe nos enseña y de lo que la experiencia nos aconseja sobre esta materia suprema: la Caridad.

Si ella sola es bastante para cubrir la muchedumbre de nuestros pecados; si la vida del Redentor casi puede condensarse en su enseñanza y práctica; si El mismo ha condicionado nuestro perdón a la misericordia con la desgracia ajena, si las vidas de los santos, si las páginas todas de la Historia de la Iglesia no son más que un himno maravilloso entonado a esta virtud, la más cristiana de las virtudes; si hasta en nuestro fuero interno aplicamos el fallo sobre el valor moral de una persona por el honor en que tienen el amor para con el prójimo; si todo esto se verifica, es señal inequívoca de que algo grande, algo maravilloso, algo supremo, encierra la caridad, como digo cifrado que ha de servir de norma de condenación o salvación en aquella ocasión solemne del último día en que se darán cita todos los pueblos para recibir el saldo de sus buenas o malas acciones.

Se ha dicho, y no sin razón, que es el amor una flor que al azar el Señor dejó olvidada en aquella tarde lúgubre en que arrojó al hombre del paraíso: parece que en medio de las espinas del castigo dejó anidado este bálsamo ideal de todos los males y aparejado el remedio para todos los tormentos.

Decid ahora si no es locura dejar sin sacarle rendimiento a este inmenso tesoro y privar de este perfume a la Humanidad doliente y de este consuelo al peregrino que camina penosamente hacia su patria. Reflexionemos todos porque la materia lo merece y concluyamos, que por abandono de este resorte poderoso, verdadera palanca capaz de remover todos los obstáculos, por negligencia en la aplicación de esta medicina, los males sociales lejos de aminorar progresan, y lo que por castigo divino era ya valle de dolor, se va convirtiendo en erial sombrío, en el desierto amargo donde hallan cabida todos los quebrantos, sin una sonrisa que dulcifique las penas, sin un lenitivo que abrevie el peso enorme de nuestros males.

Siendo muchos los obstáculos que se oponen al reino feliz de esta virtud augusta sobre la tierra, podríamos condensarlos en uno que los resume todos o que al menos acentúa los daños con caracteres bien señalados. Me refiero a ese concepto estéril, a ese vocablo ignominioso, a ese proceder inhumano que se llama egoísmo.

El egoísmo es la consagración más que de los privilegios de los apetitos propios, con absoluto desconocimiento de los derechos ajenos, es el encubrimiento de nuestros intereses como menosprecio más o menos velado de la dignidad de nuestros semejantes; es una tiranía disfrazada con el más odioso de los disfraces: el de las propias conveniencias.

Sentada la premisa del egoísmo no hay por qué maravillarse de sus terribles consecuencias; en la vida pública conduce a la injusticia, al quebrantamiento de todas las normas, al relajamiento de los resortes auténticos del mando, que no son otros que la probidad y el sentido de la responsabilidad. En el terreno social alcanza a los

horrores de la lucha de clases, a las barreras infranqueables levantadas por el odio y mantenidas por todas las concupiscencias. Hasta en el terreno familiar lleva vertiginosamente a la discordia, a esas atmósferas enrarecidas, precursoras de la tragedia; y finalmente a la ruptura de lo inseparable, a la abdicación de las normas eternas, salvaguardadas por la misma ley natural.

Más quiero que paréis mientes en la hipótesis contraria: Suponed que la caridad derrama su sonrisa hasta los más apartados rincones de la tierra, que arde sin tregua la hoguera de un amor recíproco, que brilla sin eclipse esta luminaria poderosa del firmamento moral. No voy a suponer que hayan desaparecido todos los males, que la vida haya dejado de ser un tiempo de prueba y el mundo un valle de lágrimas; pero, desde el fondo mismo de este valle, brotará una fuerza poderosa, capaz de sojuzgar todos los quebrantos, de superar todos los obstáculos, de vencer todas las adversidades. Flotando sobre el ambiente brillarán con majestad, la resignación abajo y la esperanza arriba, como faros eternos que señalan hacia la vida verdadera.

Entonces el dolor hallará la mano amiga, y la alegría el terreno abonado; no existirá la miseria infrahumana, porque la eliminará la magnitud cristiana; ni se conocerá el abandono en el infortunio, porque el amor no admite la soledad y el desamparo.

Ved los caminos contrapuestos de la caridad y del egoísmo; comparad sus efectos tan distantes; examinad, si podéis, las consecuencias que derivan de estos principios, y llegaréis a la inteligencia de la importancia de esta virtud, y la razón de haber sido constituida en clave del castigo sin término o de la eterna recompensa.

Lic. C. Martín López

Admite carga de Madrid-Avila camión 5 toneladas. Carretera Nueva, 20. Teléfono 390.

Máquinas punto todos tamaños, facilidades pago Cambio grandes por pequeñas. Enseñanzas domicilio. COCA. Carretas, 12. MADRID

Traspaso Fábrica de sierra en Avila. Carretera Nueva, 20. Teléf. 390

Adquiera una profesión técnica, estudiando en su propia casa, dirigido por expertos profesores. Nuestros acreditados Cursos por Correspondencia le permitirán adquirir el tan solicitado

TITULO DE DELINEANTE POR CORRESPONDENCIA
TITULO DE DELINEANTE EN GENERAL Y ESPECIALIDADES DE
DELINANTE DE LA CONSTRUCCION
DELINANTE MECANICO
Nada nuestro folleto ilustrado gratuito.
INSTITUTO MATKO
Apartado 12142 MADRID

HERNIADOS

Nuestros aparatos se construyen expresamente para cada caso, pudiendo contener las hernias sea cual sea su tamaño (y aun las operadas y reproducidas), sin ocasionar la menor molestia para ningún trabajo, edad y movimiento. Ejerciendo la presión sin tirantes, sino por medio de mecanismos graduables, según las necesidades de la hernia.

Recibimos en AVILA el día 4 de marzo en el Consultorio del Doctor Ballesteros, calle Santo Tomás, 4.

NOTA. Recibimos visitas en AVILA el PRIMER VIERNES DE CADA MES en el Consultorio del Doctor Ballesteros y en MADRID del 20 al 30 de cada mes en nuestro Gabinete Ortopédico RAMOS, calle de Cervantes, 4, Madrid Horas de diez a dos. (C. S. 5,700).

Donativos pro-construcción del nuevo Seminario

(Continuación)

Cofradía de la Transverberación, 150 pesetas; don Salvador Reig, 25; Sotalbo (noviembre), 19; don Antonio Hernández, de Gallegos de Solmirón, 700; personal del Excelentísimo Ayuntamiento de Avila, 1.972; don Toribio Delgado, 100; don Ildefonso Sánchez, 50; Muñozgrande, 200; Chaherero, 6; excelentísimo señor Obispo, suscripción, 200; Muñana (septiembre a diciembre), 70; La Torre, id., 30; Hoyo de Pinares, idem, 240; il. señor párroco, 160; don Luciano Curtiel, suscripción, 30; don José Rodríguez (septiembre a noviembre), 15; don Lorenzo Ortega, id., 15; Balbarda, San Chicorto y Oco, velada infantil, 310; Balbarda, colectas (noviem-

bre y diciembre), 37,90; Sanchorra, colectas (noviembre), 25,45; Villanueva de Gómez (octubre a diciembre), 115; Bohodón, idem, 75; San Pascual, id., 50; don Baldomero Jiménez (noviembre y diciembre), 100; don Julián Blázquez, id., 166,65; don Licesio Alvarez, id., 166,65; Piedralaves, 100; San Vicente, Avila (diciembre), 172; don Benito Zazo (1949), 400; una señorita en sufragio de sus padres, 100; don Pablo González Lucas, 50; señor párroco de La Adrada, 100; La Adrada 970; Señor párroco de Vadillo de la Sierra, 120; Vadillo, colectas y donativos, 134; Severiana Gallego, 30 pesetas.

(Continuará)

Noticias breves

Máquinas para ordeñar

En Inglaterra se está estudiando rápidamente la mecanización del ordeño, y ya son varias las casas que fabrican máquinas para ese propósito. Entre las últimas que han aparecido en el mercado existe una fácilmente manejable y móvil, considerada como la más perfecta de las construidas hasta el presente, la cual comprende todo el equipo auxiliar necesario para su funcionamiento y no precisa instalación especial. Conduce automáticamente la leche fresca por tubos vacíos hasta la lechería, evitando así todo peligro de que caiga polvo o cualquier otra materia extraña dentro del líquido; además registra, también automáticamente, el peso y el contenido de grasa de la leche, que pasa a través de ella. Su precio es reducido y se fabrican modelos distintos, según los climas de los países importadores.

Autobuses con calefacción

Helsinki (Finlandia) ha cursado un pedido a una Compañía británica para la adquisición de varios autobuses para el servicio público provistos de calefacción central para lo cual se utilizará el gas de escape haciéndole pasar por radiadores instalados en el interior del vehículo. Además, y como esto todavía no es suficiente para conseguir una temperatura agradable, se montarán ventanillas dobles. No debe olvidarse que el rigor de las temperaturas en aquellas regiones es extremado por lo que no es extraño que las autoridades municipales se preocupen de proporcionar a los viajeros vehículos en las debidas condiciones de comodidad y abrigo.

Ocho millones de visitantes a una Exposición

Las autoridades londinenses de tráfico esperan la asistencia de unos ocho millones de personas al festival que se celebrará en la capital británica de mayo a septiembre de 1951 para conmemorar el centenario de la primera Exposición Internacional de Arte, Ciencias y Comercio organizada en el año 1851. Con este motivo, se celebrará una gran exposición en la que se mostrarán los últimos adelantos científicos logrados por la Gran Bretaña durante

los pasados años, especialmente a partir de la terminación de la última guerra. A fin de facilitar el acceso a la citada exposición, que estará situada en la margen sur del Támesis, se instalará un puente Bailey a través del río; se construirán embarcaderos para los autobuses «fluviales» así como nuevos ferrocarriles subterráneos y escaleras de movimiento automático. El coste de estas obras será de unos dos millones de libras esterlinas, pero más de la mitad de ellas tendrá carácter permanente.

Disminución del número de fallecimientos

Según cifras recientemente publicadas, el número de fallecimientos en Gran Bretaña es el más reducido de los conocidos hasta ahora. El año pasado se establecieron tres nuevos records sanitarios: además del descenso considerable en el índice general de fallecimientos, murieron muy pocos niños, y el número de criaturas nacidas muertas fué el menor de los registrados hasta el presente. Por otra parte, el índice de nacimientos continúa siendo apreciablemente mayor que antes de la última guerra. De acuerdo con las estadísticas, el año pasado nacieron en Inglaterra y Gales 777 000 niños, mientras que en 1938 la cifra fué de 621.000. (Calpe).

DESDE CASAVIEJA

El "adios" a nuestro Párroco

Dentro de la general alegría con que fué acogida la noticia de que nuestro queridísimo párroco don Antecio Gómez Jiménez había sido designado, previa oposición, para la prebenda Doctoral de la S. I. Catedral de Jaén, el sentimiento que ha invadido a toda la feligresía es general y profundo. Más de ocho años de ministerio parroquial en ella, con tino y acierto insuperable, todo para todos, sin distinción de clases o categorías, son más que suficientes motivos para sentir hondamente la ausencia del pastor solícito, del amante padre que nos deja.

Bello y de sentida emoción ha resultado el acto oficial de despe-

Convocatoria a los Premios Nacionales de Literatura

(Continuación)

ORDEN de 25 de enero de 1949 por la que se instituye el Premio Nacional de Literatura «Miguel de Cervantes».

Ilmo Sr.: Nombre glorioso en la literatura universal es el de Miguel de Cervantes Saavedra que dió a España y al mundo la más alta novela de todos los tiempos.

Ahora el deseo de honrar la memoria de Miguel de Cervantes, mantener vivo el culto a su nombre y a la vez promover la mayor afición en el escritor por la novela, el primero sin duda de los géneros literarios, aconseja la creación de un premio que, bajo el nombre egregio de Cervantes, galardone aquellas que, por su belleza y su interés, sean el mejor vehículo de expansión de nuestro pensamiento y nuestro idioma ante el mundo.

A los premios de literatura «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera», instituidos por Orden ministerial de 30 de septiembre de 1938 («Boletín Oficial del Estado» número 93), de 1 de octubre de 1938 y de 26 de mayo de 1940 («Boletín Oficial del Estado» número 151) y del 30 del mismo mes y año, viene hoy a unirse este Premio Nacional de Literatura «Miguel de Cervantes», que aspira a simbolizar el mejor estímulo de trabajo para los escritores nacionales que, a partir de ahora, podrán vincular el renovado laurel de sus éxitos literarios a la evolución emocionada de aquel a quien las letras españolas deben la universalidad de su grandeza y de su gloria.

En virtud de lo que antecede, este Ministerio ha tenido a bien disponer su concesión, con arreglo a las siguientes normas:

Primera. Se constituye, anualmente, el Premio Nacional de Literatura «Miguel de Cervantes», que siempre será convocado con arreglo a las mismas normas por las que se rigen los Premios Nacionales de Literatura Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera».

Segunda. El concurso correspondiente al Premio Nacional de Literatura «Miguel de Cervantes» será tramitado por la Dirección General de Propaganda.

Tercera. Este Premio Nacional será otorgado el presente año a la

mejor novela que, a juicio del Jurado, merezca tal galardón.

Cuarta. Las novelas que aspiren a este Premio Nacional deberán hacerse editadas en castellano, en España o cualquier otro país de lengua española, en período de tiempo comprendido entre el día primero de noviembre de 1948 al 31 de octubre de 1949.

Quinta. Los aspirantes al Premio Nacional de Literatura «Miguel de Cervantes» presentarán dos ejemplares de su obra, que, en unión de la correspondiente instancia, se dirigirán a la Dirección General de Propaganda, Sección de Asuntos Generales.

Sexta. El plazo de admisión de instancias, a las que sólo se unirán ejemplares ya editados comenzará el mismo día de la publicación de esta Orden en el «Boletín Oficial del Estado» hasta el día 30 de noviembre de 1949, a las veinticuatro horas.

Séptima. La cuantía del Premio Nacional de Literatura «Miguel de Cervantes» será de veinticinco mil pesetas.

Octava. La concesión de este premio deberá hacerse antes del día 31 de diciembre de 1949.

Novena. En su día, y por nueva Orden ministerial, se hará público el nombramiento de los señores que han de constituir el Jurado calificador de este Premio Nacional, el que propondrá a este Ministerio de Educación Nacional la obra que deberá ser premiada con sujeción a las bases que se dejan establecidas al efecto.

Décima. El Premio Nacional de Literatura «Miguel de Cervantes» del presente año será satisfecho de la dotación prevista en la vigente Ley de Presupuestos Generales del Estado, Sección décima, Subsección segunda, Capítulo tercero, Artículo primero, Grupo quinto, Concepto único, Epígrafe «Premios Nacionales», imputable a este Departamento ministerial.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 25 de enero de 1949.

IBÁÑEZ MARTÍN.

Ilmo. Sr. Subsecretario de Educación Popular.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)
Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del
ESTÓMAGO. INTESTINOS.
VENTA EN FARMACIAS

Vendo dos camionetas 1.000 y 2.000 kilos, cubiertas nuevas, recién carrozadas, baratas. Carretera Nueva, 20. Teléfono 390.

le villa han ofrecido a su párroco un donativo para costearse los primeros hábitos corales que lucirá en su toma de posesión, que pedimos al Cielo sea para mayor gloria de Dios y bien de la Iglesia y España.

Un joven de A. C.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)





—¿Qué te haces ahora por las noches, Quiteriete? No te veo por el Casino.

—Voy poco, sí. Me quedo en casa, estudiando.

—¿Estudiando tú? No será el Bachillerato, me figuro.

—Ya te diré de qué se trata. Es una cosa muy interesante, con la que pienso ganar buenas pesetas.

—¿Me intriga, muchacho? ¿Y no pue te saberse...?

—Por ahora, no; porque serías capaz de pisarme la idea.

—Pues no insisto. Pero siento que no voy ahora por allí, porque está animadísimo.

—¿El Casino?

—El Casino. De ocho a diez, está todas las noches de bote. In-cuso van de tertulia algunas muchachas bien guapetonas. Y hay la mar de partidas de ajedrez abajo; las mesas de billar, siempre ocupadas; la biblioteca, llena también.

—Eso sí que no lo creó!

—Puedes creerlo. Como que hay veces que no encuentras ni un pupitre libre para escribir una carta. Allí fuera, en el vestíbulo que hay junto a la cabina del teléfono, una peña de sesudos varones ocupados en arreglar el mundo, y por las salas aquellas; ya sabes: las partidas de tute y de «mah-jó-g», o como se diga esodonde se ventilan algunas pesetas.

—Y muchos mirones junto a cada mesa, como de costumbre.

—Sí; muchos mirones; y muy «secantes» casi todos.

—Seguis con la manía de los «gafes», por lo que veo.

—Desde luego; pero no hay quien pueda acabar con esa plaga, porque ahora los patrocina el nuevo presidente.

—¿Y por qué los patrocina?

—Puedes figurártelo... Porque dice que, como son socios, no se les debe prohibir que se sienten donde quieran.

—Tiene razón. Pero esa inquina contra los mirones es una de las causas de que yo haya dejado de ir por allí. Me gustaba ver jugar un rato; pero, en seguida que perdía un par de duros el jugador a quien yo miraba, comenzaban las retenciones: «¿No tiene usted novia, don Quiterio?», «¿No ha visto la película tan bonita que dan en el Cinema? Todavía llegaba usted a tiempo...» «Donde hay una buena orquesta es abajo», en Pepillo. Y para hoy tenía preparado un buen programa... En cierta ocasión, uno, que acababa de «doblar un plato», me dijo: «Bueno, señor Vinagrillo, o se marcha usted de mi lado, o le hincho un ojo!» Me molestaban, como es natural, tantas indirectas, y por eso no he vuelto.

—Es que tú, Quiteriete, debes de tener una mirada, no para se car, sino para chamuscar al tío de más suerte.

—Es que los jugadores son ingratos e- injustos con los mirones. Si le ves a uno ganar, no te lo agradece; y, si le ves perder, te echa la culpa.

—De todos modos, vete alguna noche y te quedas abajo, presenciando los campeonatos de ajedrez o de chapó que están celebrándose. Los jugadores de esas cosas no creen en los «gafes».

—No sabía que había tales campeonatos. ¿Y qué tal resultan?

—En ajedrez, se ha progresado bastante en estas temporadas últimas, desde que funciona la Federación provincial y organiza frecuentes torneos. Y eso hay que agradecerlo principalmente al amigo Páez, que se ha tomado

muchas molestias por fomentar la afición a tan noble juego; y también al Casino, que ha prestado desde el primer momento su apoyo a la Federación.

—¿Y va saliendo alguna nueva figura?

—No; continúan siendo los amos García Arés, Moledano, Páez, Espín...; vamos, los de siempre, aunque en el pasado campeonato les comió Rodríguez la merienda. Pero el nivel medio ha subido mucho.

—Sin embargo, seguirá habiendo muchos membrillos, claro es.

—Muchísimos. ¡Membrillos y camuesos! Pero no importa. Lo que interesa es que intervenga mucha gente en estas competiciones, por tratarse de un juego—o deporte, como le llaman ahora—donde tan o se ejercita el raciocinio.

—Y en el chapó ¿qué tal? ¿Hay buenos elementos? ¿Se ven jugadas de altura?

—Predomina el churro libre; pero también se hacen algunos alardes técnicos y hasta matemáticos. Participa un amigo mío—que va a quedar campeón de segunda categoría—al que no le falta más que calcular la trayectoria de las bolas con la pantómetra o el taquímetro.

—¿Y de mus, no juegan campeonato?

—¡Hombre, no! Pero es una idea. Se lo voy a proponer a don José. ¡Ahí sí que estaríamos tú y yo en nuestro elemento! ¿Te acuerdas de la partida de Segovia?

—Claro que me acuerdo; la que jugamos contra Moya y aquel señor Garrido tan simpático.

—¡Qué exhibición hicimos! Y es que tú, como siempre tienes un ojo cerrado, parece que todas las veces llevas «treinta y una».

—Y tú, con tu boca torcida, parece que siempre tienes «medias».

—Claro; y nos cansamos de echar faroles a pares y a juego, y nunca nos quieren, porque creen que llevamos ley.

—Bueno; pues acaso vaya algún rato por el Casino, a ver si pillamos a algún par de tontos. Y ahora, perdóname, que me voy a casa, a enfrascarme en mis estudios.

—Como no quieres decirme qué estudios son esos, me dejas lleno de curiosidad.

—Te lo voy a decir, hombre. Estoy estudiando obras de Zoología y de Caza Mayor.

¡Atiza!

—Sí; porque voy a hacerme «alimañero».

—¿Zambomba! ¿Pero qué me cuentas, Quiteriete? ¿Tú, alimañero? ¡Querrás decir alimaña!

—¡Alimañero! ¡Alimañero! Cazador de alimañas, para que lo entiendas mejor. ¿Pero no te has dado cuenta del negocio que es eso? Con un poco de suerte, te hinchas de ganar cuartos. Se han empeñado don Enrique y don Marino en que no quede ni un lobo, ni una zorra, ni un turón, ni ningún bicho dañino en la provincia, y pagan espléndidamente a quien los captura.

—Hacen bien, porque en la ganadería y en la caza causan gravísimos perjuicios todos los años.

—Bueno; pues yo quiero colaborar en esa obra, por patriotismo y por propio interés. Y en cuanto acabe mi preparación, voy a dedicarme a matar alimañas, y no va a quedar ni una para contarlo.

—¿Y para eso hace falta estudiar?

Una vida ejemplar

En Liverpool hay medio millón de católicos

Por Douglas Newton.

Del Consojo Editorial de «The Universe».

LONDRES.—En el corazón de Liverpool, el segundo puerto de Inglaterra, existe un lugar del que se enorgullecen muchos de sus ciudadanos. Es este un apacible jardín que contrasta con un fondo de bellos edificios y donde se encuentran las estatuas de los hijos predilectos de la ciudad. Hay una de ellas entre esos monumentos que tiene especial significación para los católicos. Representa la figura de un Prelado. Es un homenaje erigido por suscripción popular entre católicos y no católicos para perpetuar la memoria de los nobles servicios que prestó a la Humanidad y a la ciudad monseñor James Nugent.

En Liverpool la gente agradecida recuerda a monseñor con el calificativo de «Padre Nugent», quien dedicó su vida a la protección de huérfanos, a la confortación de pres-, reformación de delincuentes y asistencia a las mujeres en infortunio. Este año de 1949 se cumple el centenario de la llegada del Padre Nugent a Liverpool como simple sacerdote. Años después fué consagrado Obispo por designación pontificia.

La historia del Padre Nugent está unida al agradecimiento de esta ciudad que le vió coronar su obra generosa de ayuda al desvalido. Liverpool, en el año 1849, comenzaba ya a crecer merced al importante comercio de América y las Indias occidentales, y precisamente en la época en que pisaba la ciudad por primera vez el Padre Nugent, las autoridades municipales hubieron de enfrentarse con la grave crisis que suponía los años del hambre, que asolaron el territorio irlandés. Esto di origen a una enorme afluencia de inmigrantes de esa nacionalidad en Inglaterra. Basta decir que el censo de Liverpool aumento en el curso de un solo año en 137.519 almas.

Monseñor era un hombre de extraordinaria energía, de gran tacto e incluso de mejores dotes para la organización, y unía a todo eso una atractiva simpatía de la que quedaban prendados cuantos de él necesitaban. Su máxima devoción fué la protección al niño desvalido. Fundó para ellos asilos, orfanatos y casas de campo; creó igualmente escuelas; estableció también centros de enseñanza de que haceres domésticos para la mujer. En una palabra, la historia de sus triunfos es extraordinariamente larga, pues su devoción por hacer el bien le llevaba desde la confortación de presos a la ayuda del mendigo callejero que se encontraba ocasionalmente.

En todas sus empresas obtuvo la colaboración de su feligresía y de sus protegidos, que le secundaron en todo momento con la mejor voluntad puesta al servicio de la causa católica, y se recuerda con complacencia que sus propósitos en varias ocasiones encontraron el favor de los coucejales.

Vendo Cafetera exprés de gasolina para dos tasas, seminueva, barata. Carretera Nueva, 20. Teléfono 390.

—Sí, para hacerlo de un modo científico.

—¡Ah, vamos!

—Cualquier día te hablaré detenidamente de esto, y vas a oír maravillas.

—Pues nada, muchacho. Por mí no te entretengas. ¡Duro con los libros!

—¡Hasta mañana entonces, Placidorro!

—¡Hasta mañana, Quiteriete!.. ¡Ah!.. Y ponte al habla con don Eusebio Núñez, que tiene consulta en Avila dos días a la semana.

EQUIS

de la ciudad hasta el punto de convertirse en leyes. Su labor entre la infancia tuvo tres ramas principales a que atender: la juventud delincuente, la venta callejera y el trato a los jóvenes por los Tribunales de Justicia.

Su celo desinteresado y su penetración con la gente pobre le granjearon el respeto y la admiración de sus conciudadanos, que le conceptuaron siempre como un grande hombre. En el año 1903 marchó en misión especial al Canadá y Estados Unidos para estudiar la situación de los emigrantes en aquellos países, y a se regreso recibió el homenaje de la población de Liverpool en un acto social al que acudió lo más destacado de la sociedad de esta capital. Fué en esta ocasión cuando se decidió erigirle una estatua por su ciudadanía ejemplar. Murió a principios de 1905.

Su espíritu de trabajo perdura: Liverpool crece hasta el punto de tener hoy más de dos millones trescientos mil habitantes, de los que medio millón son católicos. La confraternidad entre los creos católico y anglicano continúa como siempre. Recuérdase que cuando se proyectó la Catedral anglicana, los planos fueron realizados por un arquitecto católico: Giles Scott; y ocurrió lo mismo con la Catedral católica, de cuya construcción se encargó un arquitecto anglicano: Luytens. Estos edificios son hoy símbolo del esfuerzo colectivo de la estatua de Monseñor rememora.

Así va el mundo

Hacia el almacenamiento de la energía solar

En muchísimos casos a lo largo de la historia de la Humanidad se ha demostrado que infinidad de proyectos e invenciones que se consideraron como realizables fantasías, como especulaciones de tipo puramente imaginativo, imposibles de llevar a la práctica, han terminado convirtiéndose en grandes invenciones de enorme repercusión para la vida humana. Así los fantásticos relatos de Julio Verne se han considerado como lectura de pasatiempo, sin otra finalidad que el recreo literario. Pero un día llegó en que el mundo vió sorprendido las armas «V» y entonces se comprendió que el gran novelista era al mismo tiempo un auténtico precursor. Por eso cada día debemos ser más crédulos respecto a todo lo que se nos anuncia, por muy extraordinario que parezca, en orden a nuevas máquinas, dispositivos e invenciones en general. Todos los genios han sido tomados inicialmente por «chalados» y luego han tenido que ser reivindicados considerándose como «visionarios».

Actualmente los sabios persiguen otra «utopía». Un utopía a la que nosotros no nos atrevemos ni mucho menos a despreciar como pura fantasía. Se trata nada menos que de conseguir el almacenamiento de la energía solar. No es necesario intentar ponderar la importancia que la energía del sol tiene para el mundo. Pero el sol sale unas veces y otros no; en verano tiene más fuerza que en invierno. Y de la misma manera que se hace con el agua, que se guarda en embalses, se pretende guardar con el sol. ¿Que esto es imposible? Desde luego lo parece, mas ya debemos ser precavidos por los revolcones que la ciencia nos viene dando por nues incredulidad.

Evocaciones

Tres épocas de «El Diario»

Por J. Mayoral Fernández
Cronista de Avila

Me invitó a almorzar anteayer el doctor don Ubaldo Trujillano quien tenía deseos de evocar conmigo los años de su infancia y su adolescencia en Avila hasta 1903, primera época de EL DIARIO. El doctor Trujillano, médico y abogado ilustre, alma de la Dirección General de Sanidad en cuya sección de médicos titulares es una autoridad, recordaba al entonces reporter y versificador incorregible con sus semblanzas de las mozas de aquellos días, sus descripciones de romerías populares. Todo un mundo de ellas y de ellos pasó ante los dos con anécdotas que reímos.

Paco Delgado, Nanclares, Chamorro de Luis, catedrático en Madrid, quien me ha mostrado deseos también de charlar conmigo de aquella de EL DIARIO. La primera época que estrujáramos el limón del ingenio. Ubaldo Trujillano es ya el doctor grave que en la Dirección General de Sanidad tratan todos con veneración. Al trasladarnos desde ella al sitio donde comimos entre reverencias y cortesías de funcionarios y dependencia, pasamos de este rigor respetuoso al desenfadado luego de nuestro recuerdo juvenil, apenas salidos de la infancia, en la primera época de EL DIARIO.

Hoy me he creído obligado por la amistad acendrada que me une con la familia ilustre de inolvidable don Carlos Luis de Cuenca, a asistir al banquete en homenaje a su nieto e hijo del coronel auditor don Luis, del mismo nombre de su abuelo: Carlos Luis de

Cuenca. Ha obtenido en brillantísima oposición la cátedra de Zootecnia de la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Madrid, y sus compañeros y amigos le rindieron este homenaje al que me sumé con la estimación entusiasta que Avila, ciudad de los linajes, siente por sus amados caballeros que saben perpetuar los prestigios de su gloriosa estirpe. Y, a los postres, después de la brillante dedicación de un compañero enalteciendo la labor del nuevo catedrático, habló don Pedro Carda —mi gran amigo Carda— para llamarse iniciador de esta ya gloria de la ciencia española.

En el banquete surgieron numerosos amigos que han desfilado por la Academia de Avila, Pino López Cobos, entre ellos, este ya teniente coronel que me empezó a recitar versos publicados por mí en EL DIARIO en 1912, segunda época del periódico también recordada por Pino. De muchos de estos versos y artículos, ya francamente, no me acordaba. Y también un mundo de anécdotas pasó en nuestra conversación con Pepe Sánchez Díaz, Víctor Gil y los redactores de entonces Juan Carrizo, Fernando Cid y Mariano Guerras. El estreno de «Abura Española» por Pepe López Porres, las maravillosas críticas teatrales de Eduardo Palaco Valdés, hoy subdirector de «La Vanguardia» de Barcelona.

Y don Pedro Carda, al hablar elocuentemente por cierto, dijo que el veterinario Carlos Luis de Cuenca, se había incubado por su consejo en un veraneo en Avila, que trajo a mi memoria otra tercera época de EL DIARIO. Es aquella del inmenso don Carlos Luis de Cuenca, abuelo, y del Carda batallador, pluma fácil en iucha álgida, vigorosa, por los ideales santos de España. Tercera época de EL DIARIO con Salvador Represa de director, Luis López Prieto; luego Luis Muñoz Almanza, Ignacio Navarro hasta el actual director Federico Sacristán Huidobro. Todo un desfile también de un mundillo abulense mucho desaparecido.

Pero evocaciones que, como las de las otras dos épocas, nos hablaban de actividades, de dinamismo. Y de EL DIARIO DE AVILA, el viejo periódico que se remozaba de continuo para dejar, ayer como hoy, acusado el cotidiano vivir abulense. La historia, en suma, de la ciudad, vieja como él pero como el siempre grata unida al recuerdo de las épocas de nuestros mejores años.

Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

LEA USTED
EL DIARIO DE AVILA

(Viene de 1.ª página)

de 500 vagones. El hecho se descubrió porque en uno de los varios procedimientos seguidos en el Juzgado Especial de Abastecimientos un fabricante de pan declaró que, además de la harina, el Consorcio facilitaba harina excedente. En un registro en los almacenes del Consorcio se descubrió que de 30 vagones que debía haber solamente había 16. Cuando llegó la detención de los procesados, ya Blanco Folgueira había ordenado la destrucción de las facturas de las fábricas suministradoras. De ello se deduce que en el Consorcio había dos tráficos: uno absolutamente regular y otro completamente ilegal. ¿Cómo fue iniciado este último? Sencillamente, por la propuesta de Blanco Folgueira a la Comisaría de Abastecimientos cuyo organismo le autorizó en junio de 1942 la adquisición, por una sola vez, de 500 vagones de harina excedente de cupo, para soldar una cosecha con otra y evitar a Madrid la carencia de tan importante artículo. El Consorcio dejó de dar conocimiento de su circulación a la Delegación Provincial de Abastecimientos y así pudo traficar clandestinamente durante cuatro años.

500 vagones circulados

El fiscal analiza datos del sumario, hace cálculos y entiende que en 1942 circularon 80 vagones; de 1943 a 1945, 146; en 1946, 75, y en 1947, 66. Además, se dejaron de contabilizar unos 150 vagones, que hacen suponer que el número total de vagones circulados clandestinamente sean, aproximadamente, 500. Esta harina depara ilícitos beneficios a los fabricantes que la facilitan, a los panaderos que la utilizan y los empleados del Consorcio que intervienen en el tráfico.

Así Blanco Folgueira es el organizador del ilícito negocio y beneficiario del mismo, como panadero, Blanco Otero, su hijo, también estaban en el Consorcio, del que era secretario, y utilizó partidas de harina en su fábrica «Tarzán» de pastas para sopa, cuya harina se la facilitaba los procesados Pérez Pillado y Prada.

Luis Quintero es jefe de servicios del Consorcio. Su puesto lo aprovecha hábilmente para beneficiarse en el tráfico ilícito. Carreras, como encargado de la sección de panadería, a pesar de ser un modesto funcionario, tiene en su cuenta corriente movimientos de fondos que no corresponden a su condición. Es, como todos, panadero y utiliza harina fuera de cupo.

MÁS GASOLINA QUE NUNCA

MADRID.—En los medios industriales se ha recibido con satisfacción la decisión gubernamental de incrementar los cupos para el funcionamiento de los grupos de reserva. En los depósitos de la Campsa las existencias de gas-oil y fuel oil son, gracias a las previsiones, mayores que nunca.—(Cifra).

El 50º aniversario de la Primera Misa del Padre Santo

Una comunicación del «Comité Central del Año Santo» sugiere la idea de festejar la fecha memorable del 50º Aniversario de la Primera Misa de Su Santidad con actos de carácter religioso, y se nos invita delicadamente a «concurrir a la ofrenda de una nueva y potente instalación de la Radio Vaticana».

Ya indicábamos entonces que la Diócesis de Avila no podía estar ausente —aun cuando fuera en forma bien modesta— en esta demostración de amor filial y veneración a Su Santidad Pío XII.

Recientemente hemos recibido del Eminentísimo Cardenal Prímado, como presidente de la «Junta Nacional de España para el Año Santo», una segunda invitación sobre el mismo objeto, pero en forma aún más concreta y apremiante. España ha tomado como punto de honor no quedarse rezagada ante las demás naciones del mundo en contribuir a la realización de tan simpático y necesario proyecto. (Palabras del Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis).

González Catalina trabaja a las órdenes de Quintero y es su fiel colaborador. Cano Recio y Pedro Niembro, a pesar de su modestia, manejan cantidades que proceden, como las de los restantes procesados, de su participación en los hechos que se persiguen.

Quedan dos procesados: Pérez Pillado y Prada. Estos son hombres de negocios harineros. El primero es presidente de la sociedad propietaria de la fábrica de harinas «La Campanilla», el segundo lo es de «La Provincial». Pérez Pillado es quien entrega 25 vagones al Consorcio, y para rescatarlos gestiona una entrada falsa en almacén de otros tantos, cuya partida se trató de justificar con harina de fuera de cupo. Prada suministra al hijo de Blanco Folgueira 120 sacos de harina para su fábrica «Tarzán».

Calificación jurídica y petición de penas

Con no menor amplitud y detalle el fiscal analiza los hechos en relación con ley de Abastecimientos de 1939 y con el Código Penal. Perfiló los delitos que resultan de los hechos relatados, analiza el concepto del acaparamiento y la apropiación indebida y después de excluir la existencia de ningún inocente entre los procesados, termina pidiendo para los mismos las penas señaladas en sus conclusiones, que van desde los doce años de presidio mayor, por el delito contra el régimen legal de abastecimientos, hasta los tres meses de arresto por apropiación indebida.

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol
PASEO DE LA ENCARNACION.
Carretera del Cementerio. — AVILA

Aumentará la producción del acero con el nuevo procedimiento de fabricación

MADRID.—A fines del año actual se pondrá en funcionamiento en La Felguera el moderno procedimiento Duplex para la fabricación de aceros, con el que además de un mejor aprovechamiento del mineral de hierro y otras considerables ventajas técnicas, habrá un notable aumento en la producción. El nuevo procedimiento permitirá la producción de escorias fosforadas, que serán los únicos abonos fosfogados de producción nacional.—(Cifra).

PADRES:

Si queréis labrar para el futuro la independencia económica de vuestros hijos, contratar a su favor una póliza de Seguro Dotal a percibir a la edad de 25 años. Pedid informes en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión.

El XLI aniversario de la Ley Fundacional del I. N. P.

Mañana se celebra el XLI aniversario de la Ley Fundacional del Instituto Nacional de Previsión con el siguiente programa de actos:

Por la mañana, a las once, en la Iglesia Basílica de San Vicente, solemne misa, en sufragio de los funcionarios y colaboradores del Instituto Nacional de Previsión, fallecidos.

A las doce, en el salón de actos de la Escuela del Magisterio, acto de Previsión, en el cual se hará entrega por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, de los Premios Provinciales con sus correspondientes Diplomas, concedidos por este Instituto Nacional de Previsión a los señores maestros que más se han distinguido por su labor en pro de las

Mutualidades Escolares, así como de las recompensas a niños mutualistas que con mayor perseverancia practicaron la Previsión durante el pasado año 1948.

Finalmente será impuesta la medalla de bronce de la Mutualidad Escolar al jefe del Servicio Provincial de Seguros Libres de esta Delegación, que le ha sido concedida por el Ministerio de Educación Nacional.

Por la tarde, a las cuatro, en el Campo de San Antonio, gran partido de fútbol entre los equipos representativos de los Grupos de Empresa de la C. N. S. y de esta Delegación, en el que se disputará una copa trifecta.

Agradecemos la atenta invitación que nos dirige el delegado provincial del I. N. P., don Manuel de la Vega Samper.

Un saludo cariñoso y cordial del nuevo Gobernador a todos los habitantes de la provincia

En el Gobierno Civil nos ha sido facilitado esta mañana el siguiente saludo del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, redactado en la fecha de toma de posesión y dirigido

A todos los abulenses:

Al hacerme cargo del Gobierno Civil y Jefatura del Movimiento es deber que cumpla con el mayor agrado dirigir un saludo cariñoso y cordial a todos los habitantes de esta Provincia—tierra de caballeros y de santos—cuyo mandato me ha sido confiado por el Caudil o que providencialmente rige los destinos de nuestra Patria; a sus órdenes y cumpliendo mi misión procuraré poner todo mi empeño en solucionar los problemas planteados y en hacer que Avila ocupe el lugar que por su historia y sus virtudes le corresponde en esta gran obra de conseguir una Patria mejor y más justa para todos los españoles.

Confío que en esta tarea no me falte la leal colaboración de los abulenses bien nacidos en especial de las Autoridades y Jerarquías de todo orden y particularmente de los afiliados a nuestro Movimiento que han de ser, con su conducta y fiel cumplimiento de sus deberes, espejo y guía de sus conciudadanos.

Pido a Dios y a Nuestra Señora, por mediación de nuestra Santa Teresa, que nos ayuden en esta tarea a la que desde hoy me consagro en lo poco que soy y valgo.

¡Arriba España!

Avila 23 febrero 1949.—Vuestro Gobernador Civil y Jefe Provincial, DAVID HERRERO LOZANO.

Nota de la Secretaría General

También nos fué facilitada la siguiente nota:

Con arreglo a lo dispuesto en el Decreto de 4 de los corrientes, publicado en el «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 16 del mismo mes, con esta fecha ceso en el cargo de gobernador civil de esta provincia, entregando el mando al excelentísimo señor don David Herrero Lozano, designado para desempeñarlo por Decreto de igual fecha.

Avila, 23 de febrero de 1949.—El gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

Visitas al señor gobernador

Esta mañana ha recibido el excelentísimo señor gobernador civil las siguientes visitas:

Delegado de la Subsecretaría de Educación Popular, don José Mayor Encinar, con el señor presidente del Consejo de Administración de la «Editorial Católica

Abulense, conde de Montefrío, y el redactor-jefe de EL DIARIO DE AVILA, don Emilio López Sánchez; ingeniero-jefe de la Sección Agronómica, don José Pascual Pecharrromán; don Felipe de La Puente, de «Luzuriaga»; delegado provincial admin strativo de Enseñanza Primaria, don Pablo Pérez; inspector jefe de Enseñanza Primaria e inspectoras; don Julio Rodríguez, ingeniero-jefe de Industria; don José María Casado Travesi, abogado; consiliario y presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica, muy ilustre señor don Luis Serna y don Juan Bautista Llamas; fiscal provincial de Tasas, don Julián Benito Mariscal; director del Instituto Nacional de Enseñanza Media, señor Serna Núñez; director de la Escuela del Magisterio, don Juan José Martín, y secretario, don Salva tor Cillán; jefe provincial de Sanidad, don Luis Martín, y muy ilustre señor don Ferreol Hernández, chantre de la S. A. I. Catedral.

Sucesos en la provincia

Daños en un sembrado

PAJARES DE ADAJA.—Al sitio denominado «Fuente del Molinillo», fué sorprendido el joven Julio Sáez Cartón apacentando veinte cabezas de ganado lanar, propiedad de Antonio Romo, en tierra sembrada de trigo, propiedad de Julio Gutiérrez. El pastor fué denunciado al señor juez de Paz.

Denuncias por no dar partes de hospedaje

PIEDRAHITA.—Han sido de

PERDIDA Rosario pequeño con medallitas. Desde Caballeros, Reyes Católicos, Generalísimo, Plaza de Santa Teresa a San Pedro. Se gratificará en Caballeros 4 principal.

C N S.

HERMANDAD SINDICAL LOCAL
Distribución de abonos

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a esta Hermandad Local, que hayan solicitado abono, que en un plazo de trece días a partir de esta fecha, podrán pasarse por las oficinas de dicha Entidad, para retirar el vale correspondiente. Transcurrido que sea el plazo señalado, el vale caducará.

El jefe de la Hermandad

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrará doña Consuelo Hernández, viuda de Jacinto.

Nuevo Catedrático de Filosofía

Tras de brillantes ejercicios en reñidísima oposición a cátedras de Filosofía en Institutos Nacionales de Enseñanza Media, ha obtenido plaza, aprobando con el número dos, nuestro querido amigo y colaborador, don Antonio Martín Alonso, profesor hasta ahora del Instituto Nacional de Avila, a quien hacemos presente nuestra felicitación cordial, extensiva a sus padres.

Aniversarios

Hoy hace cuatro años que falleció en esta ciudad don Santos Díaz (q. e. g. e.) maestro peluquero que fué del Casino Abulense, por cuyo eterno descanso se han aplicado sufragios. A su viudadoña Saturnina Rodríguez, y demás familia, renovamos nuestro sentimiento.

Funeral

El Patronato Benéfico de la Construcción «Francisco Franco» ha ofrecido esta mañana solemne funeral en la Basílica de San Vicente por el eterno descanso del que fué Consejero de dicha Institución, don Lorenzo Muñoz González, (q. e. p. d.). Asistieron al acto el excelentísimo señor gobernador civil, presidente del Patronato y los miembros del Consejo de Administración celebrando el Santo Sacrificio el muy ilustre señor don Julián Jiménez Zazo, penitenciario de la S. A. Iglesia Catedral y vocal del Consejo en representación del Prelado Diocesano.

SE VENDEN 3 casas planta baja, unidas, con hermoso patio. Cerrillo de Santiago, 9.

Gobierno Militar de Avila

NOTAS MILITARES
En el D. O. núm 44 del día 23 del actual se publica oposición para cubrir seis plazas en el Cuerpo Auxiliar de Practicantes de Farmacia Militar, con arreglo a las bases que en el mismo se insertan.

Camiones G. M. C.

(Placa blanca)

ACCESORIOS Y NEUMATICOS

Venta libre.

Entrega inmediata.

Consulte precios y característica a sus vendedores

GARCIA-SAN FRUTO, S. L.

SEGOVIA
San Ildefonso, 4. Teléfono 74.

Carretera Nueva, 4. Teléfono 641
AVILA

Informes Higinio Jimeno en la misma

La fiesta del Santo Angel de la Guarda

El día primero de marzo celebran la fiesta de su celestial patrono los Cuerpos General de Policía, Policía Armada y de Tráfico, con Misa solemne en la Iglesia de La Santa a las once de la mañana. Quedamos muy reconocidos a la amable invitación que nos dirige el señor comisario jefe del Cuerpo General de Policía, don Camilo Cobos Gallego.

CLINICA QUIRURGICA

Dr. Emilio Suárez

Bajo

(GIRUJANO - TRAUMATOLOGO del Seguro de Enfermedad) Cirugía, Huesos y Articulaciones. — Estancia de enfermos operados. Servicio permanente de transfusiones de sangre.

Consulta de ONCE a UNA y de TRES a CUATRO
Paseo de Don Carmelo, 14
AVILA

Mañana en Chamartín, jugará el Plus Ultra con el Avila

Siguiendo su costumbre el Plus Ultra ha solicitado permiso para jugar el sábado el partido que le correspondía el domingo. El Avila ha accedido, y mañana a las cuatro y media de la tarde se jugará en Chamartín este encuentro.

El Avila va sin esperanzas por la gran clase de su enemigo, pero con el firme propósito de dejar lo más alto posible el pabellón abulense. Y si las anunciadas reformas en la delantera dan resultado, el tanteo final puede ser muy honroso.

Donativos para la Casa de Misericordia

Señora viuda de Encinar, 25 pesetas.

Una familia amante de los pobres, seis kilos de lentejas.

Don Darío Blázquez, tres kilos de alubias.

Dios se lo pague.